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Presentan a la Comisión de Educación el informe del Sistema de Universidades Estatales de 

Oaxaca 

• Las y los diputados integrantes expresaron sus comentarios 

• Conocieron los asuntos turnados por la Mesa Directiva 

La Comisión de Educación, que preside la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), se reunió 

con el rector del Sistema de Universidades Estatales de Oaxaca (SUNEO), Modesto Seara Vázquez, 

quien presentó el informe de actividades de este sector. 

Seara Vázquez destacó que este modelo educativo se basa en la inmersión de los alumnos en la 

cultura y el desarrollo a fin de transformar a la sociedad, propósito que se ha conseguido, aseguró 

ante las y los diputados integrantes de la instancia legislativa.  
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La diputada Cruz Santos (Morena), luego de afirmar que “la educación no tiene colores ni partidos 

políticos”, reconoció la trayectoria del rector Seara Vázquez al fundar e impulsar el SUNEO y dar a 

conocer el nivel de educación superior en Oaxaca.  

Participación de diputados y diputados 

Del PAN, la diputada Lilia Caritina Olvera Coronel consideró que en la aprobación del gasto para 

el 2023, el compromiso de la Comisión es “trabajar en la promoción de un presupuesto adecuado 

a las necesidades del Sistema de Universidades Estatales de Oaxaca”, al ser un instrumento 

cultural y de desarrollo. Reconoció el esfuerzo que por 34 años se ha desplegado con el modelo 

SUNEO en Oaxaca con alto sentido humano.  

También del PAN, el diputado Juan Carlos Romero Hicks sostuvo que la fundación de esta 

institución es un acto de amor, visión y esperanza, donde la mayoría de la matrícula son mujeres. 

Hay pocos casos en México con estas características de gran modelo educativo y de inspiración. 

“Merece que tenga un apoyo considerable”, afirmó.   

Por el mismo partido, la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez, afirmó que el Sistema de 

Universidades Estatales de Oaxaca refleja el amor a la educación superior. Planteó la importancia 

de que las universidades del país consoliden sus proyectos en base a los apoyos presupuestales 

que requieren.    

Del PRI, el diputado Lázaro Cuauhtémoc Jiménez Aquino afirmó que “la educación no tiene colores 

ni partidos políticos”, un ejemplo es Oaxaca, con el SUNEO, al reconocer la voluntad, pasión y 

entrega por formar profesionales de manera integral que forjan el desarrollo del país y el amor 

por la enseñanza.  

Informe de las Universidades Estatales de Oaxaca  

El rector del SUNEO, doctor Modesto Seara Vázquez, sostuvo que “el Sistema de Universidades ha 

mantenido como principio no tener un color político. Nuestras universidades han mantenido una 

estricta neutralidad política e ideológica. Dentro de los campus no permitimos actividades 

políticas, proselitistas, ni religiosas”, pero sí prevalece un respeto absoluto a las opiniones de los 

demás.  

Cuando las autoridades han sido elegidas legítimamente, del color que sean, colaboramos. En la 

historia de la SUNEO “todos los partidos políticos de todos los colores siempre nos han respetado; 

en las elecciones somos neutrales hasta conocer los resultados definitivos y aprobados”.  
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Además, mantenemos una política implacable contra la violencia, al ser más de la mitad del 

alumnado mujeres. “La universidad no perdona la violencia porque se forman universitarios y 

ciudadanos en valores”.  

Resaltó que en una economía dañada debemos buscar la forma de resolver los problemas 

urgentes, al plantear a las y los diputados la necesidad de contratar a mayor número de docentes 

de alta especialidad, con el objetivo de profundizar en la enseñanza y la investigación.  

Con antelación, realizó una reseña histórica de la fundación de una escuela en 1988, en Huajuapan 

de León, Oaxaca, que se transformó de una utopía a la realidad, a través de la instalación de 19 

campus que existen en la actualidad en el marco del SUNEO.  

Asuntos turnados a la Comisión  

Respecto del informe de los asuntos turnados por la Mesa Directiva a la Comisión, presentado por 

el equipo técnico, la diputada Cruz Santos (Morena) planteó la relevancia de conocer las cifras de 

lo que se ha trabajado, a raíz de comentarios surgidos en la reunión anterior, lo cual es muy 

importante aclarar.  

“Para que no se especule que hubo alguna tendencia para favorecer a algún grupo, me he 

conducido con la ética que se requiere, basada en la neutralidad y priorizando la enseñanza”, 

subrayó.  

“Nos hemos conducido en la Comisión con mucho respeto a todas las iniciativas de los diferentes 

grupos parlamentarios. La educación no la vemos con colores ni partidos políticos; todo lo que se 

ha trabajado ha sido a favor de la enseñanza, lo cual ha unido a todas y todos los integrantes”, 

aseguró.  

La diputada Cruz Santos refirió que del total de los asuntos aprobados, iniciativas y puntos de 

acuerdo por grupo parlamentario, Morena registra un porcentaje del 16:39 por ciento; el PAN, 

22.86 por ciento; PRI, 33.33 por ciento; PVEM, 25 por ciento; PT, 14.29 por ciento; MC, 17.65 por 

ciento y PRD, 16:67 por ciento.  

Al respecto, comentó que los números son tan precisos que con esto “no requerimos argumentar 

más sobre si ha habido algo a favor de algún partido específicamente. Continuaremos trabajando 

con la ética que se requiere y profesionalismo al frente de una Comisión”.  
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Previamente, el equipo técnico de la instancia legislativa presentó las estadísticas del trabajo 

parlamentario de forma pormenorizada de los asuntos que se han atendido desde la instalación 

de la Comisión, el 12 de octubre de 2021 al 31 mayo del presente año.  

Destacó que en ocho reuniones ordinarias se han atendido 117 asuntos en 40 documentos 

aprobados, relativos a dictámenes, acuerdos, el Programa Anual de Trabajo y la opinión del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, en un total de 29 votaciones, de las cuales 16 

fueron por unanimidad (55 por ciento), con una votación promedio “a favor” para cada uno de los 

dictámenes del 92.29 por ciento.  

En asuntos generales, la diputada del PAN, Gutiérrez Valdez, comentó que este informe de 

actividades servirá de análisis a todos los Grupos Parlamentarios para conocer la productividad 

de la Comisión. Pidió que se comparta el documento.  

Del PRI, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez propuso seguir con la presentación de iniciativas 

de calidad y no bajar el nivel. Que todas las manifestaciones y porcentajes de aprobación de la 

Comisión vayan de la mano con la Secretaría de Educación Pública (SEP). Agregó que haber más 

vínculos con todas las áreas de esa dependencia federal y planteó invitar a los subsecretarios a las 

reuniones de la Comisión.  

Al respecto, la diputada Cruz Santos (Morena) comentó que seguirán buscando el diálogo 

permanente con la SEP para que no seamos una isla, sino un solo organismo que vele por la 

enseñanza.  

La diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena) invitó al Congreso Nacional Extraordinario sobre 

el Idioma Inglés, en el contexto del T-MEC y la Población Migrante Mexicana, que se realizará el 

próximo jueves 30 de junio en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 


